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在瑪拉基書中耶和華的默示 
（舊約聖經的最後一卷書） 

 

聚會 (五) 
 

 
聖經—神活潑常存的話 

 

瑪拉基書給我們看見，在舊約聖經的末了，祭司職任的事是非

常嚴肅的。聖職不只是“舊約”的東西，今天它也適用於的我

們。許多基督徒不理會“舊約”，錯誤地認為它不適用於今天

的我們。但要看到神的全部話語，從創世記到啟示錄，都是聖

經，這很重要的。在提摩太後書 3:16 中，當保羅說所有的聖

經都是神所呼出的（神賜生命的氣息）時，他指的是當時的整

本聖經 - 意思是從創世記到瑪拉基書，因為沒有“新約”。主

自己引用了舊約時代的經文，並說摩西、先知和詩篇都是指著

祂説的（路 24:44；約 5:46）。真令人驚奇！瑪拉基書的最後

兩章談到我們的主第一次和第二次降臨，以及差遣施洗約翰作

祂的使者，以賽亞也提到過（賽 40:3）。上帝永活的話語永

遠長存（彼前 1:25）。祂的話永遠不會過時。事實上，耶穌

基督是神活的話！這太奇妙了！  
 

甚至“起初”這句話也向我們表明了祂的話是何等永遠常存

的。創世記 1:1 說，“起初神創造……”在寫約翰福音時，約

翰也說:“太初有道”（約 1:1）。約翰指的是創世記，因為萬

物都是通過神的話所造的。約翰福音 1:1-4 中的經節實際上與

創世記 1 章相同。這太神奇了！那你覺得創世記 1 章過時了

嗎？你試著說服使徒約翰看看！在聖經的末後，在約翰壹書的

書信中，祂再次說:“論到從起初原有的生命之道”（約壹 
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1:1）。“這生命已經顯現出來”，“我們也見過祂的榮光”

（約 1:14；約壹 1:2）。如今我們還能摸著這同樣的道！，我

們也看到在創世記中有生命水的河和生命樹（創 2:9-10）；聖

經啟示錄的結尾說:“得勝的，我必將神樂園中生命樹的果子

賜給他吃”（啟 2:7）。你不能說“那是舊約”，因為生命樹

再次出現了 - 不僅在啟示錄 2 章裡，更是在永恆裡！神向約翰

展示了“…一道生命水的河，明亮如水晶，從神和羔羊的寶座

流出來。 在河這邊與那邊有生命樹，”（啟 22:1-2）。即使

在永恆裡，我們也會吃生命樹的果子，喝生命河的水！僅僅這

兩個簡單的列子就應該讓我們意識到神的話是永恆的。神是完

全的。祂不需要任何改變。神就是神。祂在創世記中所說的話

也將永世長存，就像生命樹將永遠存在一樣。 
 
 

祭司職分對神的重要性—昨日、今日、永遠 
 

所以神當時在瑪拉基書裡講到關於祭司的話，在今天也是一樣

的重要。許多反對祭司職分的人排斥祭司體系，因為他們認為

它是屬於“舊約”。 那彼得說我們是有君尊和聖潔的祭司職

分（彼前 2:5, 9）是錯啦！?因爲那只是舊約時代的事？當然不

是這樣的！出埃及記 19:5-6 中的經文向我們展示了神最初的

旨意。神不是一個會改變主意的神，也不會說:“哦，那是舊

約，現在我不需要祭司體系了。”不，神永遠不會改變。我們

是新約時代的祭司們。保羅在談到他的服事時—無論是分享真

理還是傳福音—總是使用“祭司的服事”這個詞。非常的了不

起，因為保羅有很深的自覺他是以祭司的身份在事奉神。今

天，我們也需要明白祭司職分的重要性。要是沒有祭司職分，

神的工作，尤其是實現祂的計劃，是不可能的。這就是瑪拉基

書裡提到與利未立約的原因（瑪 2:4）。這個約會永遠存在，

因為祭司職分會永遠存在。不是說祭司職分是眾多話題之一，

乃是它對神來說是極為重要的。你若閱讀利未記 21 章，你就
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會看見其中顯示了祭司職分對神的重要性，尤其是在聖潔這一

方面。神渴望得著聖潔和君尊的祭司職任。 

 

祭司是萬軍之耶和華的使者 
 

祭司應該是萬軍之耶和華的使者（見大綱中的 V.C.）。這意味

著我們必須知道主在做什麼。不要以為主只除了一件事，就沒

其他可說的了—祂有很多事要說；祂給了我們整本聖經！如果

從創世記到啟示錄的每一本書都是一樣的，那麼我們就不需要

那麼多書信了；一本書或一章就足夠了。但是每本書都不同；

我們不能只談論一本而忽略其他本。聖經裡有這麼多本書，神

總是在說話。祂的話是在進步的，因為神是活的，祂的話也是

活的。在每一種情況、每一個時代、每一次，神更加地向祂的

子民說話以滿足他們的需求，並且更加地揭示祂的計劃和目

標。神不會在創世記一章裡就顯示一切。我們必須從創世記到

出埃及記、利未記等等繼續前進，因為神的工作是往前的。現

在，在這個時代的末了，我們需要知道神在做什麼，以及祂今

天要與我們一起完成的是什麼。我們生活在一個非常不同的時

代。  
 

我們講到祭司職分並非偶然。這負擔不是出於人，而是主的話

的負擔，正如瑪拉基書的標題一樣:“主的話的負擔臨到瑪拉

基[祂的使者]”（瑪 1:1）。你不能只是說話而沒有祂的負

擔。比如在決定要有特別聚會時，你不能只問弟兄們對題目的

看法。這不是關於人意見的問題。使者必須知道神在祂心中的

負擔是什麼，祂此時此刻想對祂的子民說些什麼。這必須是主

對祂的使者的話的負擔。在工作中，你不會每天都說同樣的

話，因為每一天都是不同的，有新的情況，公司也一直在成

長。你不會每天對你的女兒都說同樣的話，因為她正在成長；

連你也在成長，那你周圍的事物也在一天天地改變。難道神的

作工就這麼簡單，今天或明天祂就沒有什麼可向我們說的了

嗎？不，所以神對我們說祂今天的負擔是很正常的。我們需要



瑪拉基書 

- 4 - 

知道神現在就祭司職分這件事所說的話。祭司是主的使者，使

者必須知道祂今天的信息是什麼:“主啊，你現在想對我們說

什麼？”有耳的，就應當聽聖靈所說的話。願我們敞開心扉，

一直尋求祂的說話。  
 

作為祭司，你要注意你的說話。因為你的話與你的心相連，甚

至與你的思緒相連。作為祭司，我們必須時刻更新我們的心

意。檢查你的思想，你的想法。你每天都在想什麼呢？當你獨

自一人在辦公室或床上時，你在想什麼—你是在夏威夷還是在

月球上？你的腦子裡在想些什麼呢？這不是一個單純的問題，

因為聖靈怎麼能對一個心思總是在別處或擁有黑暗、奇怪的想

法的人說話呢？如果你的心思在這些事上，然後你來到神的話

面前想聽神說話，那是非常困難的！我們需要被更新！這就是

為什麼保羅談到變化:“不要效法這個世界，只要心意更新而

變化……”（羅 12:2）。這是一個非常重要的一件事。這就

是為什麼保羅還寫道，神賜給我們剛強，仁愛，謹守的心（提

後書 1:7）。當你想到一些事情時，如果你是一個受過訓練、

想明白神的話的人，你應該說:“不！我不會讓我的思緒跑來

跑去想這些瘋狂的事情。”我們的心很重要！保羅說:“你們

的心志要更新”（弗 4:23），這樣你就可以脫去舊人（22 

節），穿上新人（24 節）。並學習將你的心思放在靈上 

（羅 8:6）顧念上面的事（西 3:2）。如果你不訓練你的心

思，你就不能聽到或理解神的說話。在工作中，你受過某個領

域的訓練，每天花時間思考它，這樣當事情發生時你很容易理

解和解決。但是如果你的注意力不集中在你的工作上，而是被

籃球賽或足球賽分心，你就不能很好地完成你的工作，甚至可

能還會傷害到別人。我們的心思必須更新和集中。我們的心眼

必須被照亮（弗 1:18）。我們必須訓練我們的耳朵聽到聖靈

的說話，而不是聽八卦、謊言和瘋狂的事情。 
 

我們也必須保護我們的嘴唇。要做主的使者並不容易。很多時

候，我們不認為自己的嘴唇不潔淨。我們永遠不能忘記以賽亞
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書 6 章。當以賽亞看到神的寶座時，他說:“我有禍了……因

為我是嘴唇不潔的人”（賽 6:5）。如果我們想成為主的使

者，說出祂的話，就需要注意自己的嘴！如果我們在日常生活

和家庭生活中說話都很隨便，我們怎麼能成為祂的使者呢？上

行之詩，詩篇 120:2 寫到，我們在嘴唇說謊和舌頭詭詐的人民

中。我們要成為主的使者。  

 

“真實的律法在他口中”（瑪 2:6 上）。小心你嘴裡的東西！

你嘴裡的東西是來自你內心和心思的。我們必須寶愛真理，特

別是愛神話中的真理。不要帶著好奇的心去讀神的話，想試著

自己弄清楚，到處尋找答案。這就是為什麼有很多人寫這麼多

本書，每個人都說不同的東西。那哪一個是對的呢？這是我年

輕時的經歷，要前往聖靈的恩膏並等候祂:“主啊，這是祢的

話。只有祢知道祢想說什麼—沒有其他人知道。”今天，我只

喜歡這本書—聖經，我讀它不是因為我想明白它其中的意思，

而是因為我想認識祂:“主啊，用祢的話向我說話。我要有耳

聽，要有智慧和悟性的靈，要聽祢的勸告和認識祢的力量。

“ 這樣你就會敬畏主，有正確的知識。在一次關於以賽亞的

聚會中，我們分享了敬畏神的話。頓時就有人開始攻擊:

“哦，某某人說你沒有必要再享受神的話了，現在你要害怕祂

的話！”這個例子揭示了我們墮落的人類思想是如何思考的。

這就是為什麼主對法利賽人和文士們說:“你們既是惡人，怎

麼能說好話呢？因為心裡充滿，口裡就說出來”（太

12:34）。如果你的心變成了垃圾場，那麽從你嘴裡說出來的

就是垃圾。“真理的律法就在他口中”（瑪拉基書 2:6）。詩

篇 1:2 說，“他晝夜思想，照祂的律法。”如果你無法入睡，

與其做白日夢，還不如沉思主的法律。 
 

“他嘴裡沒有不義”（瑪 2:6 中）。以賽亞是一個嘴唇不潔的

人，生活在嘴唇不潔的民族中。 這意味著我們都是一樣的；

我們都來自亞當。不要以為我們的嘴唇只是兩片小嘴唇—它們

非常的危險。舌頭特別的危險；你只需要一根火柴 - 突然之間
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你舌頭就著火了！“他的嘴裡沒有不義。”（瑪 2:6 中）。我

們的神是公義的神。所以，願主真的在我們裡面做工。我們必

須記住以賽亞書 6:5-6 並像以賽亞一樣—讓天使從祭壇上取下

火燒的煤，觸摸我們的嘴唇。你的嘴唇曾經被燙過嗎？被燙到

的痛苦不是一時的而已 - 如果你真的被燙傷了，你之後會起水

泡。  

 
 

“他與我[神]同行”（瑪 2:6 下）。與神同行—這並不容易。

我們需要操練，像以諾一樣與神同行，跟隨祂。詩人說:“我

將耶和華常擺在我面前”（詩 16:8）。注意祂的臉，祂的容

貌—就像一隻小狗注視它主人的容貌。在上行之詩中，我們看

到我們在屬靈上越成長就越能學會在做任何事情之前先看到主

的表情（詩 123:2）。有時，當你問主:“主啊，我可以這樣做

嗎？”的時後，你已經看到了祂的表情。主只要有一個表情，

你就知道，“哦，哦，我不應該這樣做。”不要像巴蘭那樣向

主求問兩，三遍。第一次主已經告訴他“不”，但巴蘭第二次

還來問主。我不認為主很高興。最後，主說:“去吧。”但主

說這話時並沒有微笑，因為祂要帶著死亡天使在路上阻止他。

所以，與神同行。要去尋問祂，和祂說話。神也喜歡和你說

話。神是一位顯現的神—榮耀的神向我們的祖先亞伯拉罕顯

現，不止一次，而是很多次。祂也和摩西說話。那祂多常和你

說話呢？祂與撒母耳、大衛和但以理交談。我們的神是說話的

神！而且，當祂終於以人的身分來的時候，祂也和這麼多人說

話！主喜歡向人說話。那你喜歡和祂說話嗎？你一天中多常與

祂交談呢？你若不與神交談，你就無法與神同行。你能想像和

你的女兒散步或開車三英里而一句話都不說嗎？與神同行並不

簡單。不要隨便亂說。很多時候，我們說我們是來交通的但卻

只是說話，而不是交通。交通的意思是有分於祂。 
 

“祭司的嘴裏當存知識，人也當由他口中尋求律法，因為他是

萬軍之耶和華的使者。”(瑪 2:7) 瑪拉基書 2:5-7 中的經文並不
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那麼簡單。我們要進入經節裡的實際。這經節都是講到關於我

們的口、嘴舌、說話和行走。願主從我們當中得著這樣的使

者！讚美主！  

 

*以上内容未經講員校閲 


